

TAREAS DEL PARTIDO ANTE UN INVIERNO TERRIBLE DE HAMBRE

La lucha contra el hambre y la miseria es hoy en España una tarea diaria que va unida indisolublemente a la lucha general contra el régimen franquista y por la democracia.

La lucha contra el hambre es una tarea de los obreros, de los campesinos, de las mujeres, de todo el pueblo. Mediante ella debemos tender a través de múltiples y variadas formas de acción, a impedir que la grave crisis económica descargue sus efectos de muerte sobre el pueblo trabajador, y lograr, por la movilización de las masas, que esta crisis económica pueda transformarse en una crisis de régimen para hundir el franquismo y restablecer la República.

Se están creando condiciones que se vislumbran muy favorables para el desarrollo y la aplicación de esta orientación política, porque cada día nos llegan del interior de España mayores pruebas que acusan el incontestable crecimiento del malestar del pueblo y evidencian una mayor decisión y actividad de las masas obreras y campesinas frente a la política fascista de terror, de hambre y de guerra de Franco. Analizando esta situación comprobamos que en las masas trabajadoras y populares hay más audacia que había años atrás en el planteamiento de sus reclamaciones. En parte, esto tiene su explicación por la crisis económica que desde 1947 viene haciendo verdaderos estragos en los hogares proletarios y en los hogares de otras capas del pueblo débiles económicamente.

Son muchos los trabajadores, según nuestros informes, que van robusteciendo su convicción política acerca de que no cabe esperar la solución democrática al problema español de la ayuda de los imperialistas anglo-norteamericanos, sino que esta solución democrática vendrá, en primer lugar, merced a sus propios esfuerzos, a su constante movilización y a su propia lucha, ayudados eficazmente por las fuerzas democráticas y antimperialistas mundiales encabezadas por la Unión Soviética.

El pueblo ha bastantes menos ilusiones en los gobiernos democráticos de Gran Bretaña y Norteamérica que las que existían en 1945. La explicación puede encontrarse en que, pese a las insistentes y criminales propagandas esparcidas por algunos sectores republicanos y principalmente por los socialdemócratas de derecha, el pueblo ha visto con sus ojos y comprobado a diario que los gobiernos «democráticos» de Gran Bretaña y Norteamérica ayudan a Franco y sostienen al régimen franquista. El pueblo ha visto bien claro lo que ha sucedido en las diferentes asambleas de la O.N.U. Ha visto también cómo estos dos grandes países imperialistas intensifican su comercio con Franco y hoy se sirven del franquismo como un peón en la política de preparación de guerra de agresión que están llevando a cabo.

Otro de los cambios que se van operando en las masas populares de nuestro país y que se percibe a través de muchos hechos, consiste en que estas masas se van haciendo a la idea de que para acabar con el régimen de Franco hay que arriar el hombre, todos a una. Precisamente por esto hay una mayor actividad política en las masas contra el régimen, que si en muchos lugares no pasa de comentarios desfavorables contra Franco y Falange, en otros son críticas en voz alta y en muchos casos son manifestaciones de protesta por la falta de agua y de luz, por la carencia de transportes, por la falta de viviendas económicas y, de una forma más general, en las reclamaciones y exigencias de más salario.

Otro de los hechos de suma importancia y que sabemos valorar en sus justos términos, es el de la constante petición de aumento de salarios a través de los sindicatos verticales. Según confesión de los propios jerarcas falangistas «llevan las reclamaciones en los sindicatos verticales». Esta lucha de reclamaciones está motivada, en primer lugar, porque las condiciones de vida de los obreros y de los trabajadores no pueden ser más miserables, pero también está fundada en que los obreros y las masas trabajadoras van adquiriendo plena conciencia de que será por su propio esfuerzo y por su lucha como únicamente podrán mejorar en algo sus condiciones de vida y de trabajo, si es que no quieren morir de hambre. Y junto a este hecho que subrayamos como importante, comprobamos que los obreros y las masas trabajadoras de la ciudad y del campo van exigiendo sus reclamaciones y aumentos de salario a través de los sindicatos verticales, porque van orientándose en muchos casos a utilizar las escasas posibilidades legales que por conducto de estos sindicatos verticales pueden encontrar. Esto muestra que los obreros y los trabajadores de la ciudad y del campo, viendo lo difícil que resulta el poder desarrollar y mantener organizaciones sindicales de masas en la clandestinidad, se orientan a no soportar pasivamente el hambre y la miseria, aprovechando la legalidad existente para exigir mejoras de sus condiciones de vida.

EN estos hechos que vamos señalando, el papel político, la influencia y la acción de nuestro Partido, se dejan sentir en forma incontestable. Cuando el Partido comunistista ha planteado a sus militantes y a los obreros revolucionarios, como a los trabajadores de mayor conciencia política el ir a trabajar, a ligarse con las masas, a influirles políticamente en

el seno de los sindicatos verticales, lo ha hecho seguro de que esto era justo y con la convicción de que la propia experiencia de las masas les llevara de las reclamaciones diarias en dichos sindicatos verticales a la preparación de acciones, de luchas más importantes. Y será mediante estas reclamaciones como los obreros más atrasados políticos, que no han podido tener alguna confianza en estos sindicatos, la irán perdiendo al ver que los dirigentes de los sindicatos verticales son unos fascistas demagogos que sirven los intereses de los grandes capitalistas y terratenientes y se burlan de las reivindicaciones económicas más elementales de los trabajadores.

Las posibilidades que se abren por este camino para el trabajo del Partido en las comarcas de las masas, para ayudarlas en su educación política y elevar su conciencia de clase, son muchas. Estas posibilidades deben permitir al Partido ir siempre muy ligado a las masas. Delante de ellas cuando sea necesario y lo exija la situación, pero nunca separado de las masas. Estas posibilidades nos deben permitir encauzar el tremendo descontento que existe en las reclamaciones de aumento de salarios, insistir en las protestas contra la alarmante carestía de la vida, movilizar a las masas contra la falta de luz y de agua, contra la carencia de transportes baratos, en la exigencia de pan y trabajo para los obreros parados, por el abaratamiento de las viviendas, por la defensa de las cosechas raquíticas de los campesinos, exigiendo el pago de rentas e impuestos de los campesinos arruinados por las malas cosechas, las sequías y los pedriscos. Todas estas reivindicaciones y otras concretas y adecuadas en cada lugar, deben ser llevadas a los sindicatos verticales y a las hermandades, defendiéndolas constantemente y no conformarse con buenas palabras ni promesas de los jerarcas falangistas de los burocratas sindicales. Exigir que sean satisfechas, exigir que sean tenidas, hacer que estas reclamaciones no sean únicamente formuladas y pedidas por unos pocos, sino que en las reclamaciones participe la mayor cantidad de obreros, de campesinos, de mujeres, haciéndoles ver y comprender que cada uno defiende sus intereses y, al mismo tiempo, defendiendo los intereses de los demás compañeros de trabajo y de penalidades. Mostrarles una y otra vez —no descansando en la explicación— la comunidad que existe en la defensa de estos intereses y, por lo tanto, la unidad que debe existir entre todos ellos para reclamarlos, para conseguir que sean satisfechos.

Hay una situación en España, principalmente entre las masas obreras y campesinas, entre las mujeres y los trabajadores en general, en la que el Partido, con su línea justa y clara, con su política y por su influencia puede ser un factor de primer orden en la movilización de las masas, en la defensa de sus reivindicaciones en este período y en la preparación

política y orgánica de las masas trabajadoras y populares para acciones de mayor envergadura mañana. Pero de este problema nos ocuparemos en el próximo número.

Los pueblos americanos acaban de celebrar, en la capital de Méjico, su gran Congreso Continental por la Paz.

Todas las naciones de América del Norte, del Centro y del Sur enviaron al imponente comicio nutridas delegaciones que representaban a los más diversos sectores sociales, políticos y culturales. Las masas populares y los mejores hombres y mujeres del Continente unieron en Méjico su voz a la clamorosa voz universal que se eleva contra los incendiarios de guerra y que expresa la decisión de defender la paz.

Este magno Congreso americano tiene especial importancia porque se ha efectuado precisamente en el Continente donde tienen su guardia los enemigos de la Humanidad empeñados en llevar adelante sus planes de expansión y guerra: los círculos imperialistas de los Estados Unidos.

Peró los pueblos americanos —incluido el propio pueblo norteamericano— que tan bien conocen la política de avasallamientos, explotaciones y agresiones del imperialismo yanqui, han demostrado por medio de este magno Congreso que ellos montan valientemente, por millones y millones, la guardia de la paz junto a la mayoría pensada de la Humanidad, junto a los 600 millones de seres que estuvieron representados en París, y frente a los históricos jomentaladores de la guerra que se agitan en Wall Street y Washington.

El Congreso, al que acudieron más de 1.200 delegados —entre ellos unos 170 de los Estados Unidos—, se desarrolló con éxito brillantísimo durante seis días del 5 al 10 de corriente en la ciudad de Méjico, en medio de las poderosas fuerzas populares mejicanas partidarias de la paz y la democracia, que le prestaron apoyo y entusiasmo considerables. Ninguno de los inconvenientes, dificultades y campañas de atemoriamiento y falsedades, opuestas por el imperialismo yanqui y sus agentes para entorpecer o impedir el Congreso, tuvo éxito ante el empuje de las fuerzas de la paz y la democracia continentales, decididas, como lo hicieron con emocionante vigor, a proclamar su voluntad y su exigencia de paz, y a tomar las medidas y resoluciones precisas para dar carácter permanente y desarrollar en todos los países americanos un incontestable e inextinguible movimiento contra la guerra y sus promotores imperialistas.

Seguidamente ofrecemos a nuestros lectores, de acuerdo con las primeras informaciones que hemos recibido, algunos de los aspectos de la celebración del Congreso.

El Congreso comenzó el día 5 por un grandioso acto inaugural en la espaciosa «Arenas Méjico», totalmente repleta de delegados y público. Unas 5.000 personas, en una atmósfera de vitalidad y entusiasmo extraordinarios, con la gran sala magníficamente decorada con símbolos palomas, junto a las delegaciones con los múltiples nombres de países representados, participaron en la primera jornada y ovariaron las intervenciones y presidencias designadas.

Acciones guerrilleras en Levante y Aragón

Recuperación de armas

Una de las unidades que operan en el sur de la provincia de Valencia en las comarcas de esta colindantes con las de Albacete y Alicante, realizó con éxito días pasados una expedición a la quinta denominada «Las Truenas» situada en el término de Fucite la Higuera. Los guerrilleros habían tenido información de que en dicha quinta había armas. Se personaron en ella y sin la menor dificultad se incautaron de las armas, retirándose después a sus bases sin ninguna novedad.

Aviso a un falangista

En Talayuelas, publicitado de la provincia de Cuenca lindante con la de Valencia, vive un sujeto que, además de dedicarse al estraperlo en grande, amparado por los Guardias Civiles y explotando inicuamente a los campesinos pobres que tiene bajo su férula, se permitía lanzar bravatas contra los guerrilleros y exhibir ostentadamente sus simpatías por Falange y el franquismo. Los guerrilleros decidieron hacerle saber que

sus miserables andanzas no eran desconocidas de ellos y que de seguir por ese camino podía costarle caro. Fueron a su encuentro en pleno día y así se lo dijeron. El susto que se llevó el interfecto, aún no se le ha quitado de encima.

Un guardia muerto en combate

Noticias de la provincia de Huesca indican que en el término de Alastrey, de dicha provincia, se ha registrado un encuentro entre guerrilleros y guardias civiles, en el curso del cual resultó muerto el guardia Manuel Martínez. Se desconocen por el momento más amplios detalles sobre las circunstancias en que se produjo el citado encuentro y el desarrollo del mismo.

Guerrillero asesinado en Málaga

En las proximidades de Teba, fuerzas de la Guardia Civil sorprendieron al guerrillero Antonio García González, sobre el que dispararon sin previo aviso, asesíndole.



El espacioso local de «Arenas Méjico», artísticamente decorado, ofrecía un impresionante aspecto durante la celebración del Congreso continental Americano en defensa de la paz.

Los pueblos americanos se yerguen EN DEFENSA DE LA PAZ

GRANDIOSO EXITO DE SU CONGRESO CONTINENTAL EN MEJICO

Estados Unidos; Prof. A. Ceballos, Argentina; Luis C. Prestes, dirigente político, Brasil; Artur Ramos, sociólogo, Brasil; Gabriela Mistral, Premio Nobel de Literatura, Chile; B. Sanín Cano, escritor, Colombia; E. Muñoz Meany, Ex-Ministro de Relaciones, Guatemala; J. Hot-Curie, Presidente del Cí. Mundial de Partidarios de la Paz; Sra. Eugénie Cotton, Presidenta del Cí. Mundial de la P.D.M.I.; Louis Sallant, F.S.M.; Giuseppe di Vittorio, Presidente de la F. S. M.; Carlos F. Ordoñez, doctor, Argentina; A. Fadeyev, escritor, Unión Soviética; Pietro Nenni, dirigente político, Italia; Dolores Ibaruri, España republicana; Prof. C. Idñez del Campo, Ex-Presidente de la República de Chile.

La Presidencia efectiva estuvo integrada por: Dr. E. García Iturraspe, Argentina; Pedro Pomar, Brasil; Dr. Endicott, Canadá; C. Ariel Gutiérrez, Colombia; Dr. Aldereguía y Dr. Villamil, Cuba; M. Eduardo Hubner, Chile; César H. Navarro, Ecuador; Vicente Sáenz, Pedro G. Rivas y J. M. Fortuny, Centro América; Dr. Giral, España republicana; Dr. Pauling, Dr. Du Bois, P. Robeson y J. Rogge, Estados Unidos; Dr. González Martínez, Dr. Alfonso Cano, Dr. Ochoitena y General H. Jara, Méjico; Dr. Sinau, Panamá; Elena de Barthe, Paraguay; Dr. Lanauze Rollón, Puerto Rico; Ramón Freire, Uruguay; General Gubaldini, Venezuela; Lombardo Tolledano y Lázaro Peña, F. S. M.; Margarita de Ponce, F. D. I. M.; Paul Eluard, Pablo Neruda, Juan Marinello y R. Garaudy, Comité Mundial por la Paz.

Organizador, «no acabará cuando clausure su período de sesiones. Seguirá tenaz e incansable en sus Comités permanentes» (Pasa a la pág. 2)



Un momento emocionante: La llegada del Dr. Giral al frente de la delegación española entre entusiastas aclamaciones de los Congresistas.

MOCION PRESENTADA por la delegación española

«La Delegación española, que suscribe y presenta al Congreso Continental Americano por la Paz, la presente Moción, está formada por hombres de diversos creídos e ideologías, adscritos a diferentes partidos y organizaciones dentro de la emigración española republicana.

Traemos ante vosotros la representación, y con ella la adhesión fervorosa y entusiasta, de miles de republicanos españoles acogidos al generoso asilo de los pueblos de América.

La inmensa mayoría del pueblo español, desde nuestra Patria, aherróglada por el franquismo y en pie de lucha contra él, seguirá con profunda emo-

ción y viva esperanza, al igual que todos los republicanos españoles, donde quiera que se encuentren, el desarrollo de este Congreso. La España verdadera cuya Constitución condena la guerra como instrumento de política nacional, el pueblo, la España republicana, se siente fraternalmente identificada con la causa de la paz, la libertad y la democracia de los pueblos de América, que este Congreso presenta y que nosotros saludamos con el más grande fervor.

Nos une a todos la firme decisión de contribuir a la lucha por la paz, como camino hacia el triunfo de la democracia» (Pasa a la pág. 2)

Mundo Obrero

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

SEMANARIO-Número 187.-Precio: Francia: 10 francos. Africa del Norte (por avión): 12 ★ 15 de septiembre de 1949 ★ Redacción y Administración: 59-61, rue La Fayette, París-9*

El franquismo está consumando LA ENTREGA DE ESPAÑA AL IMPERIALISMO YANQUI

EL examen de las andanzas de los marinos yanquis por España revela su lugar a duda, la rapidez con que se están ultimando los preparativos para colocar la tierra española bajo el mando del imperialismo norteamericano, como base estratégica de operaciones, para sus planes de guerra de agresión.

La semana pasada destacábamos la declaración formulada por el comandante encargado del servicio de Prensa de la escuadra yanqui: «La escuadra norteamericana está reanudando relaciones con la escuadra española con la intención de anclar puertos españoles a su lista de puertos de recalada». Coincidiendo con esa afirmación la más caracterizada prensa imperialista de los Estados Unidos ha señalado que «en adelante, en los planes del Departamento de Marina entra el que los buques de la Escuadra norteamericana hagan escalas en España durante

mente, en la latitud de Nueva York, y forzosamente aquí han de desembarcar o aterrizar con los medios necesarios para la defensa o para el contrataque. Aquí han de reunirse y concentrarse para enviarse en la dirección en que hayan de actuar, que, para nosotros, es el Mediterráneo». Este es, sin duda el sentido del convenio que se ha establecido con motivo de la visita de la escuadra.

A continuación se plantean dicho artículo los objetivos de esa batalla y la agresión a la Unión Soviética. Para esa batalla, reafirma el articulista «el punto de etapa obligado es España». Y este miserable termina su exposición con estas frases: «La misión de España no es sólo, y desde este punto de vista, la defensa del Pirineo, o la policía de una Francia socializada, es algo más importante: la de ser una rueda irremplazable en el complicado engranaje de una empresa gigantesca. España, por determinismo geográfico se encuentra en el eje de la decisión».

¡G RAVES peligros entrañan estos hechos para nuestro pueblo! Son, por ello mismo, una llamada de alerta para los republicanos que se obstinan en pretender no ver las cosas con claridad. Hoy, ante la amenaza, tan real y visible ya, de que nuestro pueblo se vea lanzado a la guerra que quieren los imperialistas yanquis, contra la Unión Soviética, se impone más que nunca la unidad de todas las fuerzas republicanas y patrióticas, para frustrar esos planes del imperialismo tan vilmente secundados por el régimen franquista.

¡Cuánta razón llevaba el Comité Central de nuestro Partido cuando en (Pasa a la pág. 3)

COMO hemos denunciado en semanas anteriores, en estos días se han intensificado los preparativos para la miserable entrega de España a los imperialistas yanquis, como base estratégica para los planes de guerra de agresión contra la Unión Soviética y las democracias populares.

Peró por si los hechos que se han dejado traslucir en la Prensa franquista no nos diesen bastante, el sentido de la propaganda que empiezan a realizar los comentaristas militares del régimen, pone al descubierto la significación real del viaje de la escuadra y de las andanzas de los altos jefes yanquis. A este respecto en «A.B.C.» del día 10 apareció en lugar destacado un artículo en el que se planteaba con toda claridad el papel que debe, según el autor, representar la España franquista en los planes de los imperialistas yanquis. En ese artículo se dice: «Nadie... puede concebir que se desglase España de la defensa continental». Y se añade: «La exclusión del único trampolín y base de partida para contratacar, no solamente es absurda, sino suicida».

Con cinismo maudido, sigue diciendo el articulista: «Nuestra península es el poraje de Europa más próximo a América. Vigo está, aproximada-

EXPLOSION de otro polvorín en Tenerife Diecisiete muertos y numerosos heridos

Nueva catástrofe en España. Nuevo rastro de lágrimas y duelo en varios hogares del pueblo español por culpa de la política de preparación de guerra del régimen franquista.

El polvorín situado en el valle de Tavares, a escasa distancia de Santa Cruz de Tenerife, ha hecho explosión, provocando la destrucción de varias casas de habitantes y causando la muerte de diecisiete personas. Otras muchas han resultado heridas.

Semanas después de la desastrosa explosión del polvorín de Taranón, y del accidente similar que ocurrió en el de Segovia, debidos fundamentalmente ambos, según denunciemos en su día, el abandono y a la falta de precauciones que rodean a tan peligrosas instalaciones, ahora se produce el del Valle de Tavares. Está bien demostrado que para el franquismo no tienen la menor importancia ninguno de los problemas que afectan a la seguridad del pueblo, a la vida de los ciudadanos.

El caso de la explosión de Tenerife ofrece características que prueban de manera sangrante la verdad de cuanto decíamos a este respecto. Por un lado, en lo que refiere a la proximidad de las casas de habitación al depósito de explosivos. Contraviniendo las normas más elementales de precaución que en estos casos se imponen, las autoridades franquistas han instalado el polvorín en las cercanías de un lugar poblado. Así sucede que la mayor parte de las víctimas de esta nueva catástrofe se cuentan entre los habitantes de esas casas.

De la potencia de los explosivos almacenados en dicho polvorín da idea el hecho de que la colina bajo la cual estaba instalado el depósito, se ha derrumbado por completo.

Cuando se asiste, como en estos momentos, a manifestaciones tan concretas de la preparación bélica del franquismo al servicio de los planes imperialistas norteamericanos contra la U.R.S.S. y las nuevas democracias, cuando se conocen las características especiales que en ese aspecto revisten las Islas Canarias, consideradas visiblemente desde hace tiempo por los belicistas yanquis como trampolines y bases de primer orden para la ejecución de sus propósitos agresivos, no se puede por menos de considerar que la explosión del polvorín de Tenerife es una consecuencia inmediata de esa política franquista de preparación de guerra al servicio del imperialismo norteamericano. Las víctimas que ha producido son víctimas ya de esos proyectos de guerra a la que Franco, a las órdenes de sus nuevos amos yanquis, intenta arrastrar a nuestro pueblo.

ES MAS LO QUE NOS UNE QUE LO QUE NOS SEPARA, CAMARADAS DE LA C.N.T. LOS PUEBLOS AMERICANOS SE YERGUEN EN DEFENSA DE LA PAZ

EN estos últimos tiempos se registran progresos importantes en las relaciones políticas, en la actividad común y en la unidad de acción entre muchos trabajadores de la C.N.T. y los comunistas.

Como García Prada, Borrás o Julio Barco, los agentes policíacos como Joaquín Aubí y los verdaderos y honrados trabajadores de la C.N.T. Esa diferencia fundamental está determinada por el hecho de que mientras los dirigentes faístas que señalan y otros compinches suyos, hacen la política de la reacción, ayudan de hecho al régimen de Franco y se han convertido en vehículos de los planes «occidentalistas» del imperialismo norteamericano, los trabajadores de la C.N.T., subjetivamente revolucionarios, luchan contra el régimen de Franco y contra la reacción monárquica, por la República, y por la democracia, luchan en fin para acabar con la dominación violenta del capitalismo.

Esta actitud de millares de trabajadores de la C.N.T. dentro y fuera de España empieza a ejercer cierta presión sobre algunos dirigentes de la C.N.T. Un ejemplo concreto lo tenemos en la actitud de Luis Blanco, secretario general de la C.N.T. en el exilio, que en uno de los últimos actos públicos en que ha intervenido ha tenido que aludir al indiscutible sentir unitario de las masas cenetistas, al hablar de si «conviene permanecer en el aislamiento o posibilitar una nueva entente», al referirse a los «desos de acercamiento» y al plantear «si procede mantener las posiciones actuales o cooperar con las demás fuerzas antifascistas». Es el ineludible reconocimiento de ese sentimiento de unidad que crece constantemente entre los obreros de la C.N.T.

ES innegable, y así lo empiezan a comprender los obreros de la C.N.T., que tenemos muchos objetivos comunes y que para lograrlos debemos marchar unidos. Que la lucha contra el hambre y la miseria en España, por mejores salarios, por unas condiciones de vida más humanas, contra el terror, contra la amenaza de guerra, contra el régimen en suma, por igual a todos los trabajadores españoles, lo mismo a los cenetistas, que a los comunistas, socialistas y sin partido, y que la dispersión y la división sólo favorecen a Franco.

Y lo mismo ocurre en los medios de la emigración, y por ello los obreros cenetistas acuden, en muchos casos espontáneamente, a estampar su firma en los pliegos en los que se pide la integración de un Gobierno de unidad republicana en el que la clase obrera tenga la representación que le corresponde. Y por eso, también, integran el gran movimiento pro paz y forman parte de los Comités que con ese objetivo se organizan.

Nuestro Partido viene trabajando tesoneramente por la necesaria unidad de todas las fuerzas antifranquistas para derrocar el régimen e implantar en España una República democrática. Para lograrla, no ha regateado ni regateará en ningún momento los esfuerzos necesarios. Pero esa unidad imprescindible, cuya idea y necesidad cala cada vez más profundamente entre los más diversos sectores del pueblo, y muy especialmente entre los obreros cenetistas, debe tener como base inicial, como eje impulsor, la unidad de la clase obrera. La garantía que la clase obrera tendrá al unirse, en la acción contra el franquismo, con otras fuerzas republicanas y antifran-

Intenso trabajo del Congreso. Durante sus seis días de trabajo, el Congreso escuchó las intervenciones y proposiciones de todas las delegaciones, así como otros importantes mensajes llegados de todas las partes del mundo. Diez comisiones especiales trabajaron intensamente en diversos terrenos específicos. El magno comicio culminó el domingo 11 con un gran acto de masas en el que intervinieron Vicente L. Toledano, por la C.T.A.L., el gran poeta chileno Pablo Neruda y el gran poeta francés Paul Eluard, éste en nombre del Comité Mundial de Partidarios de la Paz. Los delegados aprobaron unánimemente un Manifiesto del que próximamente daremos noticia.

Podríamos citar muchos casos, todos ellos muy significativos, que revelan las variadas formas en que se viene realizando esa unidad de acción en Barcelona, en las zonas industriales de Cataluña, en Galicia y Andalucía, en Levante y Aragón. En las fábricas de Cataluña, en las montañas levantinas, en los pueblos gallegos, aragoneses o andaluces y en los medios de la emigración los trabajadores de la C.N.T., situándose junto a sus hermanos comunistas, están demostrando con esa conducta que comprenden que es más lo que les une que lo que les separa y por eso luchan unidos a los comunistas y golpean conjuntamente al enemigo fascista. Esta experiencia que está a la vista, viene a confirmar plenamente lo que nuestro Partido ha dicho reiteradamente sobre la gran diferencia que existe entre las provocadoras conoci-

mientos formados en todos los países de América... Dedicará sus esfuerzos a hacer patentes los efectos desastrosos que los preparativos de guerra producen en la economía y en el nivel de vida de los pueblos americanos; hará hincapié en las funestas consecuencias del «eterna guerra» sobre la democracia y las libertades civiles... sostendrá los principios de la Organización de las Naciones Unidas como medio para mantener la paz; delatará la supervivencia del nazifascismo como foco potencial de una guerra futura, y, por último, la forma que deben usar los países de América para ayudar a la obtención de una paz permanente en el mundo.

En su mensaje, el General Cárdenas dijo: «Los pueblos se sienten preocupados porque, sin liquidarse aún la reciente guerra con la firma de todos los convenios de paz, se celebran acuerdos regionales y alianzas militares sin el concurso de las Naciones Unidas. Mientras se sigue viendo con indiferencia la reconquista popular de España, con grave afronta del espíritu republicano de América, se desarrollan pugnas entre los mismos aliados... y presenciamos el rearme de los vencidos y tácticas de servidumbre contra naciones que lucharon por el aniquilamiento de las tiranías y la edificación de una paz perdurable.»

Después de denunciar los preparativos imperialistas de guerra y destacar que la delegación norteamericana al Congreso estaba integrada por representantes de todas las actividades de su país, el delegado de los Estados Unidos, Dr. Pauling, dijo: «Estamos aquí para prestar nuestra ayuda... Pero no sólo a eso hemos venido. También queremos aprender de los pueblos latinoamericanos cómo podemos trabajar con mayor efectividad hacia el objetivo de la paz, cómo desarrollar una cooperación de efec-

La emigración republicana española ha tenido una vigorosa participación en el Congreso Americano por la Paz. Organizaciones y hombres de las diversas tendencias políticas se unieron en un común afán de luchar por la paz, causa íntimamente ligada a la lucha contra el franquismo y por la República. Una nutrida delegación republicana española asistió al Congreso y participó en sus trabajos, tras haber cooperado con intensidad en su preparación.

La liberación de España tiene que ser, evidentemente, la está siendo ya, obra de los españoles mismos. El pueblo español, en condiciones de los más difíciles, jamás ha dejado de luchar. Acorralado por esta lucha incesante y por la bancarrota que han llevado a España los crímenes, los atrocidades y la incapacidad del régimen franquista, éste pone su última esperanza de salvación en la guerra contra los pueblos y en la ayuda de sus maquinadores. Nació de la guerra, entronizado por los agresores de ayer, el franquismo sólo puede alejar la hora de su inevitable aplastamiento especulando con la guerra, entregando el suelo de España a los belicistas de hoy.

agresión contra la soberanía nacional y la democracia de los pueblos de este Continente. La ayuda solidaria al pueblo español en la lucha contra el franquismo debe ser, por tanto, uno de los objetivos de los pueblos de América, en esta gran acción por la paz y la libertad. La España liberada y republicana será mañana el más poderoso y fraternal aliado de los libertarios de América. El Congreso, por todo ello, aprueba la siguiente proposición: PRIMERO. — El Congreso declara que el régimen fascista de España, encabezado por Franco, criminal de guerra todavía impune, es uno de los grandes enemigos de la paz, la democracia y la libertad de América, por la acción perturbadora que directamente ejerce sobre los países hispanoamericanos y por su papel de vasallo e instrumento de las grandes fuerzas instigadoras de la agresión contra los pueblos y contra todas sus conquistas democráticas. SEGUNDO. — El Congreso reafirma la necesidad de que las fuerzas defensoras de la paz y la democracia, dentro de cada país americano, luchan activamente contra el mantenimiento de toda clase de relaciones económicas, políticas o de otra índole con la España franquista, que sólo sirven para prolongar la vida del régimen fascista de España, inapelablemente condenado por la voluntad y la lucha de los españoles. TERCERO. — El Congreso acuerda que se emprenda una acción encaminada al aislamiento político y económico, material y moral del franquismo, a la ruptura de toda clase de relaciones con el Gobierno de Franco, con sus instituciones y con los intereses sobre que se sustenta, y a impedir la entrada del régimen franquista en las organizaciones internacionales, principalmente en la O.N.U. y en sus organismos filiales. Esta acción deberá ir especialmente dirigida contra cuanto tienda a facilitar al Gobierno de Franco elementos bélicos y apoyos financieros o créditos para adquisiciones, lo que equivale a entregar al fascismo franquista medios de represión contra el pueblo español y acrecentar su potencial de guerra contra todos los pueblos. CUARTO. — El Congreso proclama que es inexcusable deber del movimiento por la paz y la democracia en el continente americano, prestar al pueblo español la máxima ayuda material y moral, política, económica y de todo orden, para su lucha y su liberación. E insta a las fuerzas organizadas de la paz, dentro de cada país americano, a brindar esta ayuda y a laborar por que se haga efectiva en el mayor volumen posible. QUINTO. — El Congreso registra con satisfacción la existencia de un fuerte movimiento organizado en defensa de la paz entre los republicanos españoles, los cuales, conscientes de la importancia de esta lucha por la liberación de España, repudian la hipoteca contraída sobre el suelo y la sangre española por el franquismo, cuyos compromisos denuncia ante el mundo, por medio de sus legítimos representantes, el pueblo español. SEXTO. — El Congreso, conforme a la resolución recaída en el Congreso Mundial de Partidarios de la Paz reunida en París, acuerda que en todos los países de América se celebre, señalando para ello la fecha del 1 de diciembre, el «Día de la Democracia Española», formada en que los pueblos americanos se manifiesten activamente en favor de la liberación del pueblo español y se traben objetivos concretos de ayuda al derrocamiento del régimen fascista de Franco y a la instauración de la República democrática. Méjico, D.F., septiembre de 1949. José Giral; Wenceslao Roces; Mariano Ruiz Funes; Felipe M. Arconada; Cándido Bolívar; Mari Rourret; Adolfo Vázquez Humaqué; José Folc i Folc; León Felipe; Luis Martín Gromaz; Ricardo Castellote; Amelia Martín; Alfonso Pazos; Rafael Gurrea; Miguel Rengel; Jesús Bustamante; Joaquín Abella; Odón de Buen, Juan del Campo Jáuregui.

SE CONSTITUYEN EN FRANCIA NUEVOS COMITÉS ESPAÑOLES DE DEFENSA DE LA PAZ

Seguimos recibiendo informaciones desde diversos lugares de Francia relativas a la constitución por importantes núcleos de republicanos españoles de Comités de defensa de la Paz. En Lille (Nord) se han celebrado dos Asambleas generales de republicanos españoles de las más diversas ideologías. En esas Asambleas se acordó elegir un Comité antifranquista por la Paz y la democracia. En Issy-les-Moulineaux (Seine) se celebró una reunión a la que asistieron 52 españoles. En ella se acordó solidarizarse con los acuerdos del Congreso Mundial de Partidarios de la Paz y constituir un Grupo local de Españoles partidarios de la paz. En Burdeos-Bastide (Gironde) se reunieron 21 españoles de diversas tendencias políticas y sindicales que acordaron también integrar un grupo español de defensa de la paz que se reunirá todos los meses. El domingo 28 de agosto se celebró una reunión a la que asistieron 70 españoles en el barrio Centro de Marsella (B. de Rh.). Se constituyó un Comité de defensa de la Paz integrado por dos compañeros de la C.N.T. y uno del Partido Comunista y otro sin partido. Se hizo una colecta en la que se recaudaron 1.000 francos. En La Combellé (P.d.B.) se celebró una Asamblea a la que asistieron casi todos los españoles residentes en la localidad. También se constituyó en ella un Comité de partidarios de la Paz. Entre los primeros acuerdos de todos estos comités figura, aparte de la adhesión al Comité Mundial de Partidarios de la Paz, el envío de comunicaciones al Presidente Interino de la República y al Jefe del Gobierno Republicano español, exigiéndoles la integración en el Gobierno de unidad republicana en el que la clase obrera tenga la representación que le corresponde.

La Delegación republicana española al Congreso Americano pro Paz, estuvo así integrada: POR LOS ESPAÑOLES DE MÉJICO: José Giral, Wenceslao Roces, Manuel Márquez, Honorato de Castro, Mariano Ruiz Funes, Felipe M. Arconada, Cándido Bolívar, Mari Rourret, Adolfo Vázquez Humaqué, José Folc i Folc, León Felipe, Luis Martín Gromaz, Ricardo Castellote, Amelia Martín, Ricardo Fandino, Jesús de la Vallina, Alfonso Pazos, Rafael Gurrea, Miguel Rengel, Jesús Bustamante, Joaquín Abella, Odón de Buen, Juan del Campo Jáuregui.



Grupo de delegados de España republicana.

SE CONSTITUYEN EN FRANCIA NUEVOS COMITÉS ESPAÑOLES DE DEFENSA DE LA PAZ. Seguimos recibiendo informaciones desde diversos lugares de Francia relativas a la constitución por importantes núcleos de republicanos españoles de Comités de defensa de la Paz. En Lille (Nord) se han celebrado dos Asambleas generales de republicanos españoles de las más diversas ideologías. En esas Asambleas se acordó elegir un Comité antifranquista por la Paz y la democracia. En Issy-les-Moulineaux (Seine) se celebró una reunión a la que asistieron 52 españoles. En ella se acordó solidarizarse con los acuerdos del Congreso Mundial de Partidarios de la Paz y constituir un Grupo local de Españoles partidarios de la paz. En Burdeos-Bastide (Gironde) se reunieron 21 españoles de diversas tendencias políticas y sindicales que acordaron también integrar un grupo español de defensa de la paz que se reunirá todos los meses. El domingo 28 de agosto se celebró una reunión a la que asistieron 70 españoles en el barrio Centro de Marsella (B. de Rh.). Se constituyó un Comité de defensa de la Paz integrado por dos compañeros de la C.N.T. y uno del Partido Comunista y otro sin partido. Se hizo una colecta en la que se recaudaron 1.000 francos. En La Combellé (P.d.B.) se celebró una Asamblea a la que asistieron casi todos los españoles residentes en la localidad. También se constituyó en ella un Comité de partidarios de la Paz. Entre los primeros acuerdos de todos estos comités figura, aparte de la adhesión al Comité Mundial de Partidarios de la Paz, el envío de comunicaciones al Presidente Interino de la República y al Jefe del Gobierno Republicano español, exigiéndoles la integración en el Gobierno de unidad republicana en el que la clase obrera tenga la representación que le corresponde.

La Delegación republicana española al Congreso Americano pro Paz, estuvo así integrada: POR LOS ESPAÑOLES DE MÉJICO: José Giral, Wenceslao Roces, Manuel Márquez, Honorato de Castro, Mariano Ruiz Funes, Felipe M. Arconada, Cándido Bolívar, Mari Rourret, Adolfo Vázquez Humaqué, José Folc i Folc, León Felipe, Luis Martín Gromaz, Ricardo Castellote, Amelia Martín, Ricardo Fandino, Jesús de la Vallina, Alfonso Pazos, Rafael Gurrea, Miguel Rengel, Jesús Bustamante, Joaquín Abella, Odón de Buen, Juan del Campo Jáuregui.

La delegación española al Congreso

La Delegación republicana española al Congreso Americano pro Paz, estuvo así integrada: POR LOS ESPAÑOLES DE MÉJICO: José Giral, Wenceslao Roces, Manuel Márquez, Honorato de Castro, Mariano Ruiz Funes, Felipe M. Arconada, Cándido Bolívar, Mari Rourret, Adolfo Vázquez Humaqué, José Folc i Folc, León Felipe, Luis Martín Gromaz, Ricardo Castellote, Amelia Martín, Ricardo Fandino, Jesús de la Vallina, Alfonso Pazos, Rafael Gurrea, Miguel Rengel, Jesús Bustamante, Joaquín Abella, Odón de Buen, Juan del Campo Jáuregui.

Nota de administración. La Administración de Mundo Obrero recuerda a todos sus corresponsales y abonados que, para evitar atrasos y extravíos de cartas, toda la correspondencia debe dirigirse únicamente a la siguiente dirección: MUNDO OBRERO 59-61, rue La Fayette, Boite postale 246-09 Paris-9º y los giros a nuestro: C. C. P. 5505-73, Mundo Obrero.

SI; PRIETO Y TRIFON HAN DESERTADO DEL CAMPO REPUBLICANO Lo que cuenta son los hechos

Entre los primeros acuerdos de todos estos comités figura, aparte de la adhesión al Comité Mundial de Partidarios de la Paz, el envío de comunicaciones al Presidente Interino de la República y al Jefe del Gobierno Republicano español, exigiéndoles la integración en el Gobierno de unidad republicana en el que la clase obrera tenga la representación que le corresponde.

PRIETO y sus acólitos venían observando, con bastante rigidez, desde hace algún tiempo la consigna del silencio con respecto al neto y vigoroso desenmascaramiento que de su política antirepublicana y antidemocrática se hace en nuestras columnas. Pero la han roto para hacer en «El Socialista», en su número del 1 de septiembre, y en contestación directa a MUNDO OBRERO, una profesión de «ortodoxia republicana». Labor visiblemente molesta para esos señores; y no sólo molesta, sino difícil por no decir imposible; el penoso ladrillo de media página que el citado portavoz dedica a estos efectos, da fe de ello.

hechos. Y decimos que los prietistas han dejado de ser republicanos y sirven rendidamente a la reacción, ateniéndose a hechos muy concretos, basándonos en pruebas incontrovertibles que todo el mundo puede advertir. Veamos: Prieto y Trifón han desertado del campo republicano sometidos incondicionalmente a la política de la reacción monárquica; han hecho todo lo posible por hundir y desacreditar las Instituciones Republicanas; han provocado la división de las fuerzas republicanas y aireando un anticomunismo de la escuela gobeliana, han pretendido provocar enfrentamientos y choques en el campo republicano; han preferido la unidad con algunos monárquicos a la unidad con las fuerzas republicanas y obreras; han tratado de impedir el desarrollo de la resistencia interior sembrando la pasividad y la desmoralización con el señuelo de que la solución al problema español tiene que venir de las potencias occidentales. Prieto y Trifón han desertado del campo republicano pretendiendo encubrir su traición con la vileza de que así nos concediesen la República no tendríamos por qué torturarnos los sesos para recuperarla. Pero no nos la conceden.

Los hechos son testarudos y nada pueden contra ellos las palabras falsas ni aunque éstas vayan adobadas con injurias como lo están las de la emborazosa respuesta con que nos obsequia «El Socialista». Mala razón es, cuando se está a falta de argumentos, apelar al insulto. Nuestro pueblo sabe discernir muy bien lo que significa ese recurso del pataleo. Nosotros no pretendemos injuriar a nadie, sino ayudar políticamente a los trabajadores socialistas honrados que siguen siendo republicanos, que si-

guen lógicamente inclinados a ver en la unidad de la clase obrera y de las fuerzas republicanas la premisa del triunfo de la democracia en nuestro país, que sienten una natural repugnancia ante los contubernios pro-reaccionarios a los que quieren arrojar los jefes socialdemócratas de derecha. Lo que pretendemos, y ello en aras de los supremos intereses comunes que ligan a todos los trabajadores, republicanos y demócratas españoles, es contribuir a cerrar el paso al traidor ataque que contra la causa republicana lanza la reacción desde la plataforma que le brinda el prietismo.

ADEMAS de los numerosos testimonios que por nuestra parte, directamente, recibimos, el mencionado artículo de «El Socialista» viene a probar una vez más que la profunda razón de nuestra política cala hondamente en las masas; que muchos de los trabajadores socialistas que, por circunstancias y vínculos diversos, siguen todavía a Prieto, pero que no han dejado de ser republicanos ni de sentir en republicano, van comprendiendo los sólidos fundamentos de nuestra denuncia política sobre la deserción prietista, y largan amargas, alejándose del turbio tinglado en que se debaten los Trifón y Compañía.

Es evidente que los dirigentes prietistas sienten una necesidad vital de salir al paso de ese proceso que corroe sus menudadas filas y de las voces que desde diversos ángulos del ámbito republicano, y hasta de su propio grupo, les echan en cara su traición a la República. Cuando se ven impulsados a romper hasta la severa consigna de silencio que en este aspecto se habían impuesto es que tal necesidad les acucia. Y verdaderamente les acucia. Porque no se puede jugar impune ni indefinidamente con palabras falsas frente a hechos categóricos que las desmienten. No se puede, sin la natural protesta de los que no comulgan con ruedas de molino, hacerse pasar por republicanos cuando se está alonando, a ojos vista, el camino de una traición política.

NECROLOGICAS Antonio Hernandez Huerta Ha fallecido en Toulouse a los 63 años de edad nuestro camarada Antonio Hernandez Huerta, viejo militante de nuestro Partido, natural de Esquivias (Toledo). A su entierro asistieron más de 350 españoles de todas las tendencias políticas y sindicales. El camarada Hernandez Huerta dejó viuda y tres hijos.

UNA cosa son las palabras, y otra, los hechos. Los comunistas no nos cansaremos de repetir esta verdad. Porque para nosotros, para la clase obrera, el pueblo lo que importa son los

Los hechos son testarudos y nada pueden contra ellos las palabras falsas ni aunque éstas vayan adobadas con injurias como lo están las de la emborazosa respuesta con que nos obsequia «El Socialista». Mala razón es, cuando se está a falta de argumentos, apelar al insulto. Nuestro pueblo sabe discernir muy bien lo que significa ese recurso del pataleo. Nosotros no pretendemos injuriar a nadie, sino ayudar políticamente a los trabajadores socialistas honrados que siguen siendo republicanos, que si-

guen lógicamente inclinados a ver en la unidad de la clase obrera y de las fuerzas republicanas la premisa del triunfo de la democracia en nuestro país, que sienten una natural repugnancia ante los contubernios pro-reaccionarios a los que quieren arrojar los jefes socialdemócratas de derecha. Lo que pretendemos, y ello en aras de los supremos intereses comunes que ligan a todos los trabajadores, republicanos y demócratas españoles, es contribuir a cerrar el paso al traidor ataque que contra la causa republicana lanza la reacción desde la plataforma que le brinda el prietismo.

ADEMAS de los numerosos testimonios que por nuestra parte, directamente, recibimos, el mencionado artículo de «El Socialista» viene a probar una vez más que la profunda razón de nuestra política cala hondamente en las masas; que muchos de los trabajadores socialistas que, por circunstancias y vínculos diversos, siguen todavía a Prieto, pero que no han dejado de ser republicanos ni de sentir en republicano, van comprendiendo los sólidos fundamentos de nuestra denuncia política sobre la deserción prietista, y largan amargas, alejándose del turbio tinglado en que se debaten los Trifón y Compañía.

Es evidente que los dirigentes prietistas sienten una necesidad vital de salir al paso de ese proceso que corroe sus menudadas filas y de las voces que desde diversos ángulos del ámbito republicano, y hasta de su propio grupo, les echan en cara su traición a la República. Cuando se ven impulsados a romper hasta la severa consigna de silencio que en este aspecto se habían impuesto es que tal necesidad les acucia. Y verdaderamente les acucia. Porque no se puede jugar impune ni indefinidamente con palabras falsas frente a hechos categóricos que las desmienten. No se puede, sin la natural protesta de los que no comulgan con ruedas de molino, hacerse pasar por republicanos cuando se está alonando, a ojos vista, el camino de una traición política.

Es evidente que los dirigentes prietistas sienten una necesidad vital de salir al paso de ese proceso que corroe sus menudadas filas y de las voces que desde diversos ángulos del ámbito republicano, y hasta de su propio grupo, les echan en cara su traición a la República. Cuando se ven impulsados a romper hasta la severa consigna de silencio que en este aspecto se habían impuesto es que tal necesidad les acucia. Y verdaderamente les acucia. Porque no se puede jugar impune ni indefinidamente con palabras falsas frente a hechos categóricos que las desmienten. No se puede, sin la natural protesta de los que no comulgan con ruedas de molino, hacerse pasar por republicanos cuando se está alonando, a ojos vista, el camino de una traición política.

AZUARA, MOYUELA Y MALON señalan el camino de la resistencia campesina

SENALABA nuestro camarada Mije en su artículo de la semana pasada al analizar la gravísima situación que amenaza al pueblo español en el invierno próximo...

LAS ACCIONES DE LAS GUERRILLAS DE ANDALUCIA

El combate del Cerro del Lucero

Las fuerzas represivas sufrieron veinticinco muertos y quince heridos

Meses atrás, gran parte de las fuerzas del Sexto Batallón de la Agrupación Guerrillera de Granada, estaban acampadas en el Cerro del Lucero...

EL INFIERNO DE LA CARCEL DE MUJERES DE SEGOVIA

LEGAN a nuestro conocimiento nuevas informaciones sobre las canchales represivas adoptadas por las autoridades franquistas contra las mujeres presas en Segovia...

Otro monstruoso hecho de terror en Granada

Veinticinco hombres y mujeres detenidos y brutalmente torturados CUATRO DE ELLOS FUERON VILMENTE ASESINADOS

El día 23 de julio de 1948 la Guardia Civil detuvo en Monachil y Cajar a 25 hombres y mujeres a los que se acusó de no haber informado de la presencia de guerrilleros en aquella zona...

EL FRANQUISMO está consumando la entrega...

TODA LA HUMANIDAD DEMOCRATICA SE APRESTA A CELEBRAR EL PROXIMO 2 DE OCTUBRE LA GRAN JORNADA MUNDIAL POR LA PAZ...

Armas para los guerrilleros

El día 5 de enero de 1949 fuerzas de la 1ª y 2ª Compañías del Sexto Batallón se presentaron en el cortijo «Nacimiento»...

¿QUE PASA EN LA GUARDIA CIVIL?

LA instrucción de expedientes, los procesamientos, arrestos, expulsiones y otras sanciones impuestas a muchos componentes del Cuerpo de la Guardia Civil...

NOTICIAS BREVES DE ESPAÑA

SUANZES, EL MINISTRO EMPLAZADO No han cesado los ecos de la charca con que se comenta el discurso de Suanzes, el ministro franquista de Industria y Comercio... LOS MARINOS YANQUIS FRENTE A LA «SEQUIA» Nueva variación sobre el mismo tema: 98 marineros norteamericanos han sido llevados a bordo y platillo desde El Perrol a Madrid...

RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE

transmite todos los días por los campos de onda siguientes: 19-20,4-22-23,8-23,7 metros. Recomendamos especialmente la onda de 25,8 metros.

LAS ARMAS DEL SOMATEN PASAN A BUENAS MANOS

Fuerzas guerrilleras se presentaron en el pueblo de Cortiguera y penetraron en el domicilio del conocido somatenista Francisco Rivera...

